



RAFAEL GREGORIO DIAZ MAESTRE “RAFITA”

Entre La Junta y Patillal, sobre lomas y sabanas, como dice Diomedes en una canción, nace este trovador, poeta, e improvisador personaje, juglar viviente, el 28 de septiembre de 1960; contó con la fortuna de nacer en el hogar de Rafael María Díaz Cataño y Elvira Antonia Maestre Hinojosa “Mamá Vila” o “La Vieja Elvira” como es más conocida, este matrimonio bendecido y fuera de serie trajo al mundo a 10 hijos, ellos son: Gloria, Diomedes, Rafita, Avelina, Rosa, Elver, Icha, Abel y el popular Canco.

La Infancia de Rafa estuvo llena de alegrías, travesuras y sobre todo de paisajes imborrables, recalca que su mamá lo parió en La Peña, pero

que no permaneció mucho tiempo allí, se trasladaron a Carrizal, a Villanueva y como su padre trabajaba en los asuntos del campo, recorrieron varias fincas de la región, arriaba ganado, enrejaba terneros, ordeñaba vacas y aprendió a realizar todas las actividades concernientes a labrar y sembrar la tierra como también criar y domesticar animales.

MEJORES AMIGOS: Responde categóricamente, eso es muy difícil de contestar, en verdad mis amigos verdaderos son mis hermanos y mi mamá, eso es un misterio ya no hay amigos, usted que se acordó de mi lo podría considerar mi amigo.

SU CANTANTE PREFERIDO: Soy fanático de todo aquel que graba un disco bueno, ni de Diomedes soy fanático, pero si graba como lo hizo canciones bonitas y de calidad soy fanático.

SUS CANCIONES FAVORITAS: A nosotros los compositores de 100 canciones que hacemos nos gustan 4 o 5, a mí me gustan los cambios de la luna, que la cantó Diomedes, porque fue algo vivido, me gusta mi mamá es una rosa, porque Yo las siento, pero canciones que me manden a realizar no me gustan, las hago por compromiso, por complacer a otro, una que me llena bastante es la que le hice a un hijo, Carlos Julio Díaz es su nombre, se llama el pelao Pipón y me la grabó Farid Ortiz.

SU PRIMERA CANCION: Se llama Navidad, me la grabó Diomedes con Elberto López, se convierte en éxito todos los años en los meses de

octubre, noviembre y diciembre, recuerdo que la compuse a la edad de 14 años, iba montado en la angarilla de una burra de Carrizal para La Junta a comprar café y azúcar, Diomedes me la escucho cantar junto con Martin Maestre mi tío y me felicitaron, le hicieron unas cuantas correcciones y quedó lista, fue un hit musical desde que salió al mercado.

DIOMEDES CUANTAS CANCIONES LE GRABÓ: Mi hermano Diomedes me alcanzó a grabar 12 canciones, tengo 64 en la pasta sonora, me ha grabado Jorge Oñate, Silvestre Dangond, Farid Ortiz, Martin Elías, El Grupo Cabras, El Mono Zabaleta, Diego Daza, Churo Díaz, entre muchos otros.



PADRE DEL VALLERO, Rafa es el orgulloso padre de la nueva figura del canto Vallenato, el Vallero Díaz, al cual adora, y le desea muchos éxitos, tiene 17 hijos, le está siguiendo la trilla a su hermano Diomedes, y recuerda una anécdota, un día El Cacique le pregunta cuantos hijos tienes ya Rafa, le contesta 17 y replica Diomedes, completa los 20 papa, que Yo te ayudo a criarlos.

NIETO DEL DECIMERO GREGORIO MAESTRE: Su abuelo fue famoso en Carrizal y toda la región tiene fama por muy inteligente, nos recuerda que tocaba carrizo, y que de allí se deriva el nombre de Carrizal, hay una planta de cardón a la que se le quita la parte pulposa, se le hacen unos huequitos, se le coloca una plumita o tubito y se toca música de viento, más que todo las famosas gaitas, buen apunte por parte de Rafita, de donde se origina el nombre de Carrizal y como se construye el instrumento musical llamado Carrizo.

Crónica picaresca, y colmada de risas y alegrías la de esta semana, presentando a una figura grande dentro del folclor vallenato, hermanito de padre y madre nada menos que de Diomedes, al que la chispa y jocosidad le brotan por los poros, su hijo el Vallero Díaz, nos dice que

vive de nido en nido, ni la burundanga donde lo coja la noche, pero eso sí que su padre es una gran persona, lo quiere y asesora musicalmente. Un verdadero Baluarte del Folclor, quien tiene infinidad de anécdotas, con su hermano y al que recuerda a cada rato, pues se querían y respetaban mucho, un abrazo inmenso primo como nos decimos cariñosamente y es que en realidad nos corre la sangre Hinojosa por nuestras venas, Dios lo cuide y le mantenga esa mente fácil y lucida para que siga componiendo e improvisando como lo suele hacer, mil bendiciones.

“CUANDO ALGUIEN AMA LO QUE HACE SE NOTA; CUANDO NO AMAS LO QUE HACES SE NOTA AÚN MÁS”



**JOSÉ
JAIME**

DAZA

X josedazah